

Wir machen Energiegewinner.

Pressemitteilung

Magdeburg | 5. Juli 2023

Bildungsministerin Feußner und Landesenergieagentur gratulieren Sachsen-Anhalts Energiesparmeister zum Landessieg

Gemeinschaftsschule "Theodor Fontane" in Arendsee freut sich über 2.500 Euro Siegerprämie

Als Anerkennung für den Landessieg der Gemeinschaftsschule "Theodor Fontane" im diesjährigen Energiesparmeister-Wettbewerb haben sich Sachsen-Anhalts Bildungsministerin Eva Feußner und der Geschäftsführer der Landesenergieagentur Sachsen-Anhalt (LENA), Marko Mühlstein, heute (5. Juli) auf den Weg nach Arendsee gemacht, um den Schülerinnen und Schülern persönlich zum Landestitel zu gratulieren. Im Beisein von Bürgermeister Norman Klebe und Schulleiter Thomas Schlicke wurden ihnen eine Urkunde sowie ein Messgerät und weiterführende Unterrichtsmaterialien überreicht, um sie bei ihrer weiteren Tätigkeit zu unterstützen.

Bildungsministerin Eva Feußner betonte: „Zum Landestitel 'Energiesparmeister Sachsen-Anhalt' gratuliere ich der Gemeinschaftsschule 'Theodor Fontane' herzlich! Die Schülerinnen und Schüler sind wahre Vorbilder für ihre Generation und für uns alle. Ihr Engagement, ihre Kreativität und ihr Wissen sind der Schlüssel zu einer nachhaltigen Zukunft. Mit ihrem Projekt zeigen sie, dass jeder Einzelne einen großen Beitrag leisten kann und wie wichtig es ist, dass der Einsatz für Nachhaltigkeit und Umweltschutz bereits in jungen Köpfen beginnt. Umso mehr freue ich mich, dass mit der Siegerprämie nun die weiteren geplanten Aktivitäten angegangen werden können. In diesem Sinne wünsche ich der Schule weiterhin viel Erfolg und auch viel Freude bei ihrem Projekt.“

"Die Bezeichnung 'die Sportlichen' ist bei der Gemeinschaftsschule 'Theodor Fontane' Programm! Auf ihrer geplanten mehrtägigen Klima-Radtour von Arendsee bis auf den Brocken beschäftigen sich die Schülerinnen und Schüler nicht nur mit den 17 UN-Nachhaltigkeitszielen, sie beziehen auch die auf ihren Etappenzielen liegenden Schulen mit ein und rufen zum Mitradeln auf. Damit schaffen sie schulübergreifende Netzwerke und motivieren auch andere Schulen im Land, sich mit den Themen Klimaschutz und Nachhaltigkeit auseinanderzusetzen. Als Wettbewerbspatin für Sachsen-Anhalt stehen wir den Schülerinnen und Schülern sowie den Lehrkräften bei der Projektumsetzung gern unterstützend zur Seite", betont LENA-Geschäftsführer Marko Mühlstein.

Wir machen Energiegewinner.

Hintergrund zum Energiesparmeister-Projekt der Gemeinschaftsschule "Theodor Fontane"

Die Schülerinnen und Schüler überzeugten die Fachjury vor allem mit dem Konzept einer geplanten Klima-Radtour von der Altmark bis zum Brocken, die alle zwei Jahre stattfinden soll. Hauptziel dieser Tour ist die Identifikation und Auseinandersetzung mit den 17 Nachhaltigkeitszielen der UN-Vollversammlung, die bis 2030 umgesetzt und verbindliche Standards für den langfristigen und nachhaltigen Umgang mit der (Um)Welt festlegen sollen. In Arbeitsgruppen werden an jedem Tourtag am jeweiligen Zielort unterschiedliche Nachhaltigkeitsziele bearbeitet. Alle Ergebnisse sollen anschließend bei der Abschlussveranstaltung auf dem Brockengipfel präsentiert werden. Auch die Schülerinnen und Schüler der Partnerschulen, die auf der Tour als Etappenziele angefahren werden, sind zum Mitradeln eingeladen. Das aus dem Projekt resultierende und überregionale Netzwerk sieht die Schule als maßgeblichen Punkt zum Erfolg des Projektes an. Umfassende Unterstützung fand das Projekt bereits beim Landesamt für Schulqualität und Lehrerbildung des Landes Sachsen-Anhalt (LISA).

Über den bundesweiten Energiesparmeister-Wettbewerb

Der bundesweite Energiesparmeister-Wettbewerb ist eine Aktion von co2online, unterstützt durch die Kampagne „Online-Klimaschutzberatung für Deutschland“ und gefördert durch das Bundesumweltministerium. Der Schulwettbewerb wird seit 15 Jahren durch die gemeinnützige Beratungsgesellschaft co2online realisiert. Prämiert wird das beste Klimaschutzprojekt in jedem Bundesland. Neben Geld- und Sachpreisen im Gesamtwert von 50.000 Euro werden die Gewinner-Schulen mit einer Patenschaft eines Partners aus Wirtschaft und Gesellschaft belohnt. Die LENA unterstützt den Wettbewerb bereits zum neunten Mal mit einer Patenschaft für Sachsen-Anhalt.